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日 時 令和 3年 3月 4日（木） 午後 6時 30分から午後 8時 

会 場 北広島市中央公民館 

出席委員 本橋委員長、山口委員、古木委員、橋本委員、中田委員、藤崎委員 

（オンライン参加：櫻井委員、北村委員、中畑委員） 

欠席委員 安藝委員 

市出席者 吉田課長、山田主査、松下主任、古内主事、南主事 

 

■開会（午後 6時 30分） 

 

 

■社会教育委員長あいさつ 

 

 

■学校支援地域本部運営委員会 

（１）実績報告について 

事 務 局：資料に基づき説明。 

 

 

■放課後子供教室運営委員会 

（１）実績報告について 

事 務 局：資料に基づき説明。 

委 員 長：今年はコロナの影響で相当ご苦労があったことと思いますが、何に一番苦慮さ

れましたか？  

事 務 局：実施数が少なかったことから調整業務は例年より簡易だったと言えます。しか

し、琴や水泳、合唱などの授業は、学校教育課等の関係課との協議もありました

ので、その点では大変な部分もありました。 

委 員 長：ありがとうございます。 

 

 

■報告事項 

（１）社会教育課事業報告について 

事 務 局：資料に基づき説明。  

委 員 長：ありがとうございます。ご質問などありますか？ 

委  員：40 ページの社会教育関係団体に関してですが、登録数が減少傾向にあります

ね。平成 25年度は、316団体で令和 2年度は、236団体。どのように捉えていま

すか。人数も減っているのか、時代なのか、いかがでしょうか。 

事 務 局：登録数は減っていますが、団体の数自体は大きく減っていないと思います。昔

からある団体が構成員そのままで高齢化してきます。そうなると施設使用料の減

免という恩恵は、社会教育関係団体だけでなく高齢者団体でも受けられるので、

更新手続きの面倒な社会教育関係団体を更新する必要はないと考える団体さん

も多くいらっしゃいます。 

     更新手続きを簡略化すればという声もありますが、そうすると正しい団体かわ

からなくなるので、簡略化することは考えていません。 

     整理すると、要因は３つありまして、１つは、高齢化 ２つめは、社会教育関

係団体のメリットが薄れてきたこと、３つめは、新規の団体が生まれていない。

以上が大きな要因と考えます。 

     各地区生涯学習振興会での取り組みや公民館事業「シャベルきたひろ」で、意

図的に継続的な学習活動に結び付けることが必要かと思います。 
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委 員 長：ほかありますでしょうか。 

委  員：大変わかりやすくまとめていただきました。 

委 員 長：以上で報告事項を終わります。 

 

■協議事項 

（１）社会教育の推進方針の改定について 

事 務 局：資料に基づき説明。 

委 員 長：只今の件について、ご意見ありますでしょうか？ 

委  員：学校教育と社会教育は両輪という言葉をよく耳にしますが、新しい学習指導要

領がスタートしまして、 社会との関わりがより濃くなっています。学校の教育

が多様化してきて、もはや学校だけでは賄うことができないので、学校と地域が

一体となって子どもたちを育てていきましょうという機運のなかで、コミュニテ

ィスクールなどの施策が上手く進んでいくと思います。そう言った意味では学

校・家庭・地域でお互いに被り合うような部分が出てくるのが理想的なのかなと

感じております。 

委 員 長：ありがとうございます。他にありませんでしょうか。この方向で進めていただ

ければと思います。続きまして、公民館事業についてお願いします。 

 

 

（２）令和３年度公民館事業について 

事 務 局：資料に基づき説明。  

委 員 長：公民館事業検討会議は、私と橋本委員、藤崎委員、中畑委員と事務局の古内さ

んです。今年入って既に 2回の会議を重ねての先ほどの講座の選出であります。

本当は皆さんからいただいた全てのご提案を実施したいところなのですが、そ

の時代に合った学びがあると考え、優先順位を付けさせていただきました。ご

意見いただけるとありがたいです。 

委  員：障がい者と健常者の参加について区切ってしまって良いのか疑問に思います。

障がい者と健常者が一緒になって何事も進めていくことができるようにするの

は我々の仕事ではないかと思います。 

委 員 長：社会教育課ではこれから障がい者の生涯学習推進コンソーシアム形成事業が本

格的に進んでいくことと思いますがいかがでしょうか。 

事 務 局：社会教育課で実施する事業は全て障がい者と健常者との交流ということで事業

を進めてきているところです。ただ、どういった内容やサポートがあれば障がい

者を持った方が参加しやすいのか。という部分はもっと勉強していかなければい

かないと思っております。 

委 員 長：非常に良いご意見だったと思います。ほかいかがでしょうか。それでは引き続 

き検討委員会で詳細を詰めていっていただければと思います。その他についてお

願いします。 
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■その他 

（１）委員改選について 

事 務 局：口頭にて説明 

委 員 長：現在のメンバーでの会議は最後となります。皆さんから一言ずついただければ 

と思います。 

委員一同：順次あいさつ 

委 員 長：以上を持ちまして今年度最後の会議を終わります。ありがとうございました。 
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